

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
12 Ptas. Trimestre, 36
6 Meses, 72
Año, 120
Fuera, trimestre 4'50
Fuera, semestre 8'50
Fuera, año 16'50

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA LINEA LA LINEA
Los anuncios para la primera plana
75 céntimos de peseta la línea
de la 2.ª y 3.ª plana
50 céntimos de peseta la línea
de la 4.ª y 5.ª plana
35 céntimos de peseta la línea
de la 6.ª y 7.ª plana
20 céntimos de peseta la línea
de la 8.ª y 9.ª plana
15 céntimos de peseta la línea
de la 10.ª y 11.ª plana
10 céntimos de peseta la línea
de la 12.ª y 13.ª plana
5 céntimos de peseta la línea
de la 14.ª y 15.ª plana

Año XXXI—Núm. 10.436

Valencia Miércoles 27 de Mayo de 1908

Oficinas: Mifiana, 7 y 9

ADVERTENCIA

Con objeto de evitar a fin de las la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, tantas personas se suscriban a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del actual. PRECIOS DE SUSCRICION EN VALENCIA, un mes 1 peseta. FUERA, trimestre 4'50 pesetas.

El Notario

D. MANUEL BRUGADA Y PANIZO, ha trasladado su despacho a la plaza de Mariano Benlliure (antes Pelotas), núm. 1, entresuelo, izquierda.

Notas de información

En los círculos madrileños, como es consiguiente, fué tema preferido de todas las conversaciones anoche el desagradable incidente ocurrido en el Congreso y de que nos dió cuenta la Agencia Mencheta. Los ministeriales censuraban al Sr. Soriano, diciendo que su intervención en el debate provocó la bronca, y se mostraban celosos de que los elementos gubernamentales hicieran coro a los alborotadores.

Así lo dice un telegrama de origen conservador, añadiendo que «era de ver, no sin extrañeza, que el Sr. Gañaneta Prieto hablase de aleveas, que el Sr. Canalejas manosease de un modo desconocido y que hasta el Sr. Morat se conmoviese».

En cambio el corresponsal de un periódico republicano dice que el Sr. Morat demostró en la sesión de ayer que en ausencia del Sr. Maura dirige él los debates, pues cuando el incidente iba tomando mal aspecto, intervino el jefe de los liberales para pedir que se suspendiera el debate hasta que el Sr. La Cierva acabara de contestar al Sr. Martín Rosales.

La mayoría se apresuró a aceptar esta proposición; el ministro tuvo habilidad de extenderse en su discurso, dando lugar a que se calmasen los ánimos, y el presidente Sr. Aparicio dió explicaciones, suavizando asperezas, terminando el incidente de un modo que satisfizo a todos.

Otro asunto apasionado anoche los ánimos de los políticos, y es el referente a la retirada del Sr. Azcárate, de que ayer dimos cuenta a los lectores en esta misma sección. La causa de esta retirada, como ya dijimos, fué el haber aprobado la Asamblea republicana, por 19 votos contra 16 y después de haber abandonado el local los señores Calzada, Odón de Buen y otros senadores y diputados, la proposición presentada por el Sr. Catalina.

Este, cuando ya el Sr. Azcárate se disponía a levantar la sesión, propuso que el partido protestara contra el proyecto de reposición del terrorismo, y «aprobado el proyecto», el partido republicano se declaró fuera de la legalidad y se retirarán todos sus representantes en las Cortes y en las corporaciones locales.

La primera parte de esta proposición fué aprobada por aclamación, y la segunda por los votos mencionados. Ahora bien, los electores del distrito de León han manifestado al Sr. Azcárate que se reiteren su confianza, y en su consecuencia el Sr. Azcárate constituirá una minoría separada del resto del partido republicano, en la que formarán, entre otros, los Sres. Miró, Zulueta y Pedregal.

Así lo dicen los telegramas de la madrugada, añadiendo que la renuncia del señor Azcárate motivará la disolución de la Unión R. epública, pues excepto los diputados obreristas, todos los demás se agruparán en torno del elocuente tribuno. El Sr. Cerominas marcó ayer a Barcelona con objeto de reunir los organismos republicanos y preguntar si siguen o no al Sr. Azcárate.

El tema de la crisis ha perdido todo su interés, resultando muy significativo el hecho de que al terminar la sesión del Congreso gran número de diputados y senadores que circulaban por los pasillos hicieran una manifestación de simpatía al Sr. Ferrandis, en prueba de consideración y respeto.

Este acto que demuestra el alto concepto que a todos merece el señor ministro de Marina, aleja en absoluto toda posibilidad de que pueda abandonar el Gabinete, y por lo que se refiere al Sr. González Besada, nada cree ya en su dimisión.

Corraremos hoy esta sección con la siguiente impresión que la Agencia Mencheta ha comunicado esta madrugada por telegrama: «A pesar de las promesas hechas en el parlamento por el Sr. Maura de que la mayoría cumpliría con su deber asistiendo a las sesiones, son ya muchos los diputados y senadores ministeriales que no ocultan sus propósitos de veraneo, y públicamente dicen que ya han alquilado sus residencias veraniegas en la costa Norte de España».

El Vicario apostólico en Marruecos

El Ilmo. Sr. D. Francisco María Cervera, Obispo titular de Fessea, que el domingo fué consagrado en la Real Capilla de Palacio, Vicario apostólico de Marruecos, es una figura interesantísima. Por su patriotismo, sus virtudes y talentos demostrados en las misiones de la Orden Franciscana en Marruecos, es merecedor del alto cargo que desempeña el inolvidable P. Lerchundi.

Nació el P. Cervera en la ciudad de Valencia el día 13 de marzo de 1853, siendo bautizado al siguiente día en la parroquia de San Pedro Mártir y San Nicolás Obispo. Hijo de padres modestos, cursó las primeras letras en el Colegio de los PP. Escolapios de dicha ciudad, mostrando desde muy niño grandes inclinaciones a la carrera eclesiástica.

Con gran contento de sus padres, ingresó en el Seminario Central de Valencia en el año 1869. Pronto se captó el cariño y las simpatías de sus profesores por su amor al estudio y clara inteligencia, cursando Latín y Filosofía con notas de sobresaliente en todas las asignaturas.

Terminados sus estudios vistió el hábito de San Francisco en el Colegio de Misioneros de Tierra Santa y Marruecos, en la ciudad de Santiago de Compostela el 17 de noviembre de 1874, recibiendo el hábito de manos del P. Malo, profesando solemnemente a los tres años, como dispone las reglas de la Orden, imponiéndole el hábito el sábio P. Lerchundi.

Después recibió las órdenes sagradas de subdiaconado y diaconado, a los 22 años, pasando a la misión de Marruecos en julio de 1880 a causa de su delicado estado de salud.

Una vez en Marruecos se dedicó con gran entusiasmo a estudiar el idioma árabe, convenido de que era el mejor medio de conocer el país, y ejercer con las debidas condiciones su sagrado ministerio. Se ordenó el siguiente año de sacerdote y pasó a Tetuán con objeto de perfeccionarse en el árabe.

Entre los moros y colonia española despertó el P. Cervera grandes simpatías por su fino trato, siendo muy respetado. En el año 1882 pasó a Casablanca, donde completó sus estudios con el ilustre arabista D. Juan Quijada, yendo después a Mazagán y regresando al poco tiempo a Tánger, donde fué honrado con los cargos de Discretario y secretario de visita, contando entonces 28 años de edad.

Su labor religiosa entre los moros fué notabilísima, logrando que muchos se convirtieran al catolicismo, volviendo el 1896 a Tetuán, siendo elegido presidente de la misión un año después.

En 1899 fué reelegido en el cargo, pasando dos veces a ejercer interinamente la presidencia de Tánger, que era de mayor categoría, dedicándose en ese tiempo no sólo al ejercicio de su cargo, sino que también a la enseñanza del árabe entre los padres misioneros.

Sus estudios, cada vez más importantes, le obligaron a venir a España en 1891 con objeto de consultar varios manuscritos árabes de los archivos de El Escorial, que le iban a servir para la publicación de una obra que preparaba sobre asuntos históricos de Marruecos.

Dichos estudios se vió obligado a suspenderlos en 1893 por haber sido nombrado secretario general de la Orden Franciscana en España, cargo que le proporcionaba mucho trabajo.

Obligado por su delicado estado de salud pasó al poco tiempo a Galicia, siendo nombrado presidente del convento de Herbón (Coruña), cerca de Padrón, consagrándose allí a la predicación. El ilustre Cánovas del Castillo, que conocía los vastísimos conocimientos que el Padre Cervera había adquirido en Marruecos acerca de las costumbres y política de aquel país, le nombró vocal del Congreso africanista que se celebró en 1892 y que presidió el eminente estadista.

Continuó el P. Cervera en el convento de Herbón obteniendo grandes triunfos con sus predicaciones, hasta el 16 de abril de 1896, que fué nombrado prefecto apostólico en Marruecos por fallecimiento del ilustre P. Lerchundi, de grata memoria.

Su nombramiento fué acogido con grandísima satisfacción, tanto en España, como en Marruecos. Allí hizo su primera visita pastoral, recorriendo todos los puntos de la costa, predicando y confirmando entre grandes manifestaciones de simpatía de las bajías y kaldes, que le dispensaron entusiastas recibimientos.

Su obra, verdaderamente educadora y patriótica, le emprendió con un celo, una actividad y un patriotismo admirables. En 1897 edificó un hermoso templo y escenas para niños de ambos sexos en Mazagán. Dos años después reformó la iglesia de Tetuán, y en 1900 colocó la primera piedra de la magnífica casa-misión, iglesia y escuela, en Larache.

Aquel mismo año hizo un viaje a Roma, entregando a Su Santidad 5.000 pesetas en oro como ofrenda de los católicos residentes en Marruecos.

El Santo Padre, que tenía noticias de la obra admirable que en pro de la Iglesia y de España hacía el P. Cervera, le felicitó con verdadero entusiasmo y le alentó para que la prosiguiera. De regreso en Marruecos, el referido año de 1900 acompañó a nuestro embajador señor Ojeda a Marrakesh, que iba a cumplir una misión especial cerca del sultán, relacionada con la posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña y otros asuntos.

El P. Cervera, como gran conocedor del

idioma y del país, ilustró al Sr. Ojeda, prestando un gran servicio.

Desde 1902 continuó preocupándose del mejoramiento de las casas misiones y escuelas, construyendo el hermoso convento del Espíritu Santo, reforma de la iglesia de Safi, construcción en la playa de Tánger del magnífico edificio destinado a escuelas y templo.

Recentemente acompañó al embajador de España Sr. Liaberia a Rabat cuando los últimos sucesos de Casablanca.

En resumen: el P. Cervera es un religioso que además de preocuparse de la santidad de su misión religiosa, se preocupa por la patria y sus intereses en Marruecos, donde ha sido y será siempre un decidido defensor de nuestros derechos y feroz en aquel país, oponiéndose a que allí entren religiosos franceses, como ya en varias ocasiones se ha intentado.

Por último, nuestros lectores seguramente recordarán un rasgo humanitario, del que se hizo eco toda la prensa hace algún tiempo. En algunos puntos de Marruecos se desarrolló una terrible epidemia variolosa, dándose una vez el caso de que un moro que había fallecido de viruelas negras estaba insepulto porque no había quien quisiera enterrarlo.

El P. Cervera, cuando se enteró, él mismo llevó el cadáver y le dió sepultura en el sitio destinado. Este es el señor Obispo titular de Fessea, ilustre valenciano, a quien felicitamos de todo corazón por el merecidísimo ascenso que ha obtenido en su brillante carrera.

La cuestión del terrorismo

CARTA DE JUAN RULL

El Noticiero Universal de Barcelona publicó anoche una carta del distinguido jurista Dr. D. Dalmacio Iglesias, en la que le rogaba insertase una carta de Juan Rull, el sentenciado a pena de muerte en la causa del terrorismo. Accediendo al ruego nuestro estimado colega barcelonés, insertó también el escrito de Rull, que dice así, copiado al pie de la letra:

«PIDO JUSTICIA. SOLO JUSTICIA»

Solo diré cuatro palabras: basta de fraseología. Barcelona quiere hechos, pues vengán hechos. Si mi justa demanda no me es atendida, ni una palabra más, ni una letra brotará de mi pluma, ni a nadie le cabrá el derecho de pedirme más; la historia, el tiempo, me harán la justicia que se me negaría en vida: ella vendrá, tarde o temprano; el tiempo se quedará de ello: podrá ser un mártir, pero resignado.

Barcelona, o una parte de ella, dice que yo sé más de lo que he dicho. Se pide luz sobre el terrorismo y esta luz se dice que solo yo la puedo dar. Pues bien: yo, durante todo el sumario, no he hecho más que dar la luz tantas veces pedida porque no se ha sabido ver? No basta condenar a hombres, como autores de delitos, sin pruebas ningunas, si no buscarlas y condenar a los verdaderos culpables.

Somos inocentes de los delitos terroristas por los que se nos ha condenado y en el patibulo repetiremos estas mismas palabras, para que queden bien grabadas en la mente de todos aquellos que pueden creerse culpables.

Si YO PUEDO DAR MICHALUZ, pero no si se busca donde no está, como hasta ahora se ha hecho, sino en forma diferente y por caminos distintos.

Yo necesito un hombre que quiera encontrar a los verdaderos autores de estos delitos y devolver a Barcelona la paz que necesita. Este hombre ha de ser un juez que no haga caso de amenazas ni de falsedades, sino que siga impertérrito el camino de la justicia; entonces verá el pueblo de Barcelona que Juan Rull no ha mentado como se ha pretendido hacer creer.

ESTOY DISPUESTO A PONER ANTE LA FAZ DEL MUNDO A LOS VERDADEROS AUTORES DE ESTOS DELITOS; pero para ello preciso es este hombre-juez, y ya podrá ver el pueblo de Barcelona que yo no pretendo más sino que se haga justicia, pero justicia recta, sin clemencia; más que se me den los medios de poder demostrar que no soy yo el criminal que ha puesto las bombas que en Barcelona han hecho tantas víctimas y han llevado la desesperación a tantos hogares.

Pido, pues, un juez recto, un juez justo, un juez que no se deje intimidar, un juez, en fin, como deben ser los jueces. ¿Dónde está el hombre que reúne todas estas condiciones? Ya lo dije en el día del juicio oral, lo repito hoy: yo creo que este hombre existe. ¿Quién es? Uno que, como hombre, le odio con toda mi alma, pues él ha sido la causa de nuestra desgracia; pero como juez, yo lo dije es el único que dió en el clavo y no en la herradura. Con este juez creo que sería tanta la luz que se haría, que podríamos ver las nequicias de esas almas perversas que han sembrado el terrorismo en esta capital.

Ya lo he dicho; el único es Nicolás Moreno García Navarro.

Ni una palabra más al pueblo de Barcelona; no somos culpables de los hechos por que se nos ha condenado y deseo demostrarlo.—Juan Rull.

Cárcel de Barcelona, mayo de 1908.

A las anteriores manifestaciones, hace El Noticiero Universal el siguiente comentario:

«En rigor, transcribiendo la carta del Sr. Iglesias, y copiando lo que dice Rull, nuestros deberes para con el público, como periodistas de información independiente, quedan cumplidos. Ahora, a todos corresponde depurar si Rull busca un pretexto para ir viviendo embrollando lo que parecía claro y el jurado falló con aplauso universal. ¿No habría sido más lógico Rull, si está

dispuesto a hablar claro, cosa que dudamos, aprovechando una visita de cárceles para tranquilizar su conciencia, si acaso la tiene, que acudir a los periódicos, que le han anatematizado, para el fin que al parecer persigue?»

El señor Arzobispo en Játiva

Nuestro amadísimo Prelado continúa siendo objeto de grandísimas demostraciones de respeto y cariño por parte de los se-tabenses. Ayer siguió confirmando en la Seo, siendo padrinos por la mañana el señor coronel de la zona D. Juan Jiménez García y doña Milagro Requena de Castro, y por la tarde el señor juez de Instrucción D. Manuel Garrido y doña Amparo Acuña de Martínez. Por la tarde, después de la Confirmación, se dirigió a pie a la casa de Beneficencia, donde fué recibido por las Hijas de la Caridad y asilados, saludando a S. E. una de las niñas con unos lindos versitos, que agradaron mucho al Prelado. De allí se dirigió a la iglesia filial de San Pedro, situada frente a la casa de Beneficencia y cuyas puertas habían sido adornadas con arcos de mirto y flores y un lindo escudo pontificio hecho de flores naturales.

Ya en la iglesia, examinó detenidamente y con grande atención y admiración los antiguos retablos que enriquecen tan hermoso templo, y que fueron objeto de un estudio debido a la pluma del docto catedrático de la Universidad Central D. Elías Tormo. De allí, seguido de un gran acompañamiento, se dirigió al convento de la Consolación, de religiosas Dominicas, recibiendo continuas muestras de aprecio y prodigando bondades.

Junto a la iglesia de la Consolación entró en casa de D. Santiago Martínez, para dar a su anciana esposa, impedida, la satisfacción de besar el anillo pastoral, a ruegos de su esposo.

Los niños siguen aclamando a S. E. por todas partes, atraídos por sus paternales caricias. De algunas casas arrojan flores al paso de S. E.

Exposición de arte retrospectivo de "LO RAT-PENAT"

Es ya un hecho que mañana se inaugurará la Exposición de arte retrospectivo organizada por Lo Rat-Penat.

La ceremonia ha sido fijada para las once de la mañana, y a ella han sido invitadas las autoridades y el Ayuntamiento, que concurrirán en corporación, precedido de los maceros en traje de gala. No habrá discursos; el presidente se limitará a declarar abierta la Exposición. El acto será amenizado por la Banda Municipal.

La sala de armas

Nos hemos ocupado con alguna extensión de la Exposición de Arte Retrospectivo en general, reseñando el pensamiento desarrollado por los organizadores, distribución de objetos por salas, etc., y para completar esta información eremos oportuno dar a conocer al detalle cuantos objetos ha reunido Lo Rat-Penat en sus salones.

Como quiera que la materia es extensa, este propósito nuestro habrá de ser objeto de varios artículos que nos faciliten el trabajo y no lleguen a resultar fatigosos para los lectores.

Para desarrollar la idea seguiremos el plan fijado en la reseña de anoche. Comenzaremos hoy, pues, por la Sala de Armas, que es la que corresponde al vestíbulo del reconstituido palacio del marqués de la Escala.

Sirviendo de zócalo a esta sala de techo policromado, hállanse colocados trozos del friso y canes de la antigua casa de la ciudad. En la pared, y encerrados en anchuroso marco, hay también detalles de aquella ornamentación perfectamente conservados.

Toda esta riqueza arqueológica procede del Archivo de las Casas Consistoriales. Entrando, a la derecha, cubre el lienzo de pared desde el zócalo al friso un hermoso tapiz del siglo XV, representando escenas bíblicas y en un estado tan perfecto de conservación, que honra a su propietaria la señora marquesa de Dos-Aguas.

Sobre la puerta de entrada hay una panoplia con espadas de la época, presentada por D. Ignacio Despujol. Siguen luego una rodela y una lanza que se supone pertenecieron a las mesnadas de D. Pedro de Castilla; la rodela es del señor Gil de Avallé y la lanza de la señora marquesa de San Joaquín.

Formando trofeo con las anteriores armas figuran cuatro banderas de los tercios valencianos que a las órdenes de D. Hugo de Moncada cubriéronse de gloria en Lepanto. Pertenecen a la iglesia de San Juan del Hospital.

A continuación figuran el sitial del Mustafas y los sillones de los dos veedores, propiedad del Ayuntamiento, y dos rodela de cuero pintado, de hermosa estructura, del señor marqués de Cáceres.

En el mismo lienzo de pared hay una alabarda de hierro, de la señora marquesa de San Joaquín; una panoplia con tres espadas, pañal y yacinetes, de idem; las banderas del gremio de zapateros y el gato fósil hallado al descubrir el artesanado del salón de Cortes.

Figura luego, encerrada en elegante vitrina, una reproducción exacta, vaciada en corcho, de las torres de Serranos en 1850, presentada por D. Francisco García Marco, y otra panoplia de inestimable valor histórico, propiedad del señor barón de Alcañal.

Llaman la atención un freno de hierro forjado, con dibujos notables, que se supone perteneció al caballo del rey D. Jaime, propiedad de D. Queremón Cortina; media armadura de la casa de Dos-Aguas; la bandera del gremio de pelaires con sus anillos y descarnales tijeras, y un trofeo de armas con un prozo de cota de mallá, un yacinetes, un par de estribos (que se adjudican a D. Jaime el Conquistador), dos lanzas, una flecha y un estriete. Propiedad todo ello de D. Francisco Martí Pez y Martínez.

Vienen luego una espada petrificada de doña Manuela Alcañal y dos banderas españolas, propiedad de D. Juan Peiró. Colocado en artística panoplia hay expuestos un peto, espada, espada, casco, guantelete, maza de torneo, dos dagas españolas y un casco árabe, todo ello perteneciente a la casa de los marqueses de San Joaquín. Entre este trofeo y el que sigue, formado por dos dagas, una española y otra oriental, también de la citada casa, figura el retrato del rey D. Jaime, propiedad del Ayuntamiento, hermosa pintura de autor desconocido. Siguen dos rodela de hierro forjado, de la casa de Dos-Aguas; otra panoplia con una espada y un estriete de hierro petrificados, de la casa de San Joaquín; un trofeo con cuatro ballestas, carcaj, peto, arquero y un casquete, de la casa de Dos-Aguas. Una ballesta, de D. Carlos Benítez. Varios ladrillos de artesonado (policromados), de D. Miguel Martí Esteve. Una armadura completa, del señor marqués de Cáceres. Dos estribos, del señor barón de Valvert. Trofeo de hierros, clavos y aldabas, de D. Miguel Martí Esteve. Dos arcones de hierro de gran tamaño, de los destinados a guardar valores, del señor marqués de Valero de Palma. Un casco del siglo XVI, de D. Mariano García Más. Un falcónete y proyectiles del siglo XV, del Museo provincial. Otro trofeo con hierros, aldabas, clavos y molduras góticas, de D. José Benlliure. Seis ladrillos pintados, con quimeras, de D. José Martínez Aloy. Con esto termina la enunciación de cuantos valiosos objetos se encierran en esta sala. Describiremos tal como su importancia merece, sería tarea larga. Mañana nos ocuparemos de los objetos expuestos en el salón de Cortes ó sala baronil.

lor histórico, propiedad del señor barón de Alcañal.

Llaman la atención un freno de hierro forjado, con dibujos notables, que se supone perteneció al caballo del rey D. Jaime, propiedad de D. Queremón Cortina; media armadura de la casa de Dos-Aguas; la bandera del gremio de pelaires con sus anillos y descarnales tijeras, y un trofeo de armas con un prozo de cota de mallá, un yacinetes, un par de estribos (que se adjudican a D. Jaime el Conquistador), dos lanzas, una flecha y un estriete. Propiedad todo ello de D. Francisco Martí Pez y Martínez.

Vienen luego una espada petrificada de doña Manuela Alcañal y dos banderas españolas, propiedad de D. Juan Peiró. Colocado en artística panoplia hay expuestos un peto, espada, espada, casco, guantelete, maza de torneo, dos dagas españolas y un casco árabe, todo ello perteneciente a la casa de los marqueses de San Joaquín.

Entre este trofeo y el que sigue, formado por dos dagas, una española y otra oriental, también de la citada casa, figura el retrato del rey D. Jaime, propiedad del Ayuntamiento, hermosa pintura de autor desconocido.

Siguen dos rodela de hierro forjado, de la casa de Dos-Aguas; otra panoplia con una espada y un estriete de hierro petrificados, de la casa de San Joaquín; un trofeo con cuatro ballestas, carcaj, peto, arquero y un casquete, de la casa de Dos-Aguas. Una ballesta, de D. Carlos Benítez. Varios ladrillos de artesonado (policromados), de D. Miguel Martí Esteve. Una armadura completa, del señor marqués de Cáceres. Dos estribos, del señor barón de Valvert.

Trofeo de hierros, clavos y aldabas, de D. Miguel Martí Esteve. Dos arcones de hierro de gran tamaño, de los destinados a guardar valores, del señor marqués de Valero de Palma. Un casco del siglo XVI, de D. Mariano García Más. Un falcónete y proyectiles del siglo XV, del Museo provincial.

Otro trofeo con hierros, aldabas, clavos y molduras góticas, de D. José Benlliure. Seis ladrillos pintados, con quimeras, de D. José Martínez Aloy. Con esto termina la enunciación de cuantos valiosos objetos se encierran en esta sala. Describiremos tal como su importancia merece, sería tarea larga. Mañana nos ocuparemos de los objetos expuestos en el salón de Cortes ó sala baronil.

Por la tarde podrá visitarse por el público la Exposición, como así mismo los días sucesivos, de diez a una de la mañana, y de cuatro a siete de la tarde. La entrada tan sólo costará 0'50 pesetas los días ordinarios y una peseta los días en que dé concierto la Banda municipal. Dada la finalidad de los productos que se obtengan, que se destinan a la Asociación Valenciana de Caridad, no dudamos que esta notable Exposición será muy visitada.

Granja-Escuela práctica de Agricultura

La campaña contra el «poll-roig».—Orcimiento gratuito a los agricultores.

Aproximándose la estación más favorable para el desarrollo del temible insecto que tanto daño ocasiona a los naranjos, el agricultor debe prevenirse para combatirlo, evitando que con sus ataques reduzca la cosecha en cantidad y calidad, y debilite los árboles.

Actualmente (21 de mayo) todavía quedan brotes tiernos, flores atrasadas y pequenitos frutos que pudieran resentirse, tratándolos con las fórmulas hasta hoy conocidas. Además, las nuevas hojas desarrolladas cubren gran parte de los cítricos que dejó la poda, y los naranjos están más tupidos, dificultando los tratamientos, siendo conveniente a nuestro juicio retrasarlos hasta mediados ó últimos del próximo mes, en cuya época, por la mayor longitud de las ramas quedarán las hojas más distancadas, permitiendo que los líquidos insecticidas lleguen con mayor facilidad a todos los órganos.

No obstante, en los huertos muy infestados, pueden empezar las pulverizaciones a primeros de junio, examinando antes si el «poll-roig» está vivo ó muerto, ó presenta únicamente corazas vacías que desaparecen con las lluvias, según hemos comprobado en las plantaciones inmediatas a la Granja, el otoño último muy invadidas y en la actualidad poco atacadas, tal vez por haber contribuido a la disminución de la plaga los ponientes y los bruscos y frecuentes cambios de temperatura. No debemos, sin embargo, fiarnos demasiado del decrecimiento del mal, porque todavía quedan en los naranjos algunos insectos vivos que con su extraordinaria fecundidad, si las circunstancias les favorecen, bastan para infestarlos de nuevo con tanta ó mayor intensidad que el pasado año.

El insecticida que por hoy nos merece mayor confianza es el que recomendamos en setiembre último, compuesto de aceites de alquitrán y foca, jabón y sosa cáustica, pues la nueva fórmula a base de resina, que nos ocupó en el pasado mes de marzo, aunque seguimos ensayándola no nos merece tanta confianza como aquella.

Teniendo entendido que algunos sericultores que arivaron simiente de gusanos de seda de este centro se proponen reservar parte del capullo obtenido para la producción de nueva simiente, les recomen-

mos que sigan en tal caso el procedimiento de selección, encerrando las mariposas en sus correspondientes cápsulas, y más tarde les ofrecemos examinarlas gratuitamente al microscopio.

Noticias locales

La temperatura máxima al sol ha llegado hoy a 36,6, cosa que rara vez ocurre en plena canícula, y a la sombra ha sido de 25,5.

Esta tarde, como vigilia de la gran festividad de la Ascensión del Señor, se han cantado en la Metropolitana Basílica solemnes vísperas, completas, matines y laudes.

En los templos parroquiales será la Nona de once a doce, y en el Colegio de Corpus Christi de diez y media a once y media.

Presentado por el Sr. Pacheco, visitó hoy al ministro de Instrucción pública el Dr. Moliner, en el despacho de ministros del Senado.

El Dr. Moliner pidió al Sr. Rodríguez Sampedro que revocase el castigo impuesto a los alumnos del quinto curso de la Facultad de Medicina de Valencia.

Antes de la doctor le anunció que presentaría una instancia en dicho sentido, y el ministro le contestó que sería inútil emplear dicho procedimiento.

Pasado mañana a las diez darán principio en la Metropolitana Basílica las oposiciones al canonicato vacante en la misma.

En este primer ejercicio disertará el doctor Dr. D. Salvador Fuset, al que seguirán los Dres. D. Julio Cabanes y D. Ramón Artola.

Mañana a las ocho deberán concurrir a la Catedral los expresados señores, el primero para leer punto y formular las proposiciones que ha sustentado en la disertación.

En el grandioso claustro del Colegio del Patriarca se celebrará el 13 de junio una solemne sesión con motivo de las fiestas jubilares de Su Santidad Pío X.

La presiderá el señor Arzobispo, y pronunciará el discurso el señor Obispo de la Seo de Urgel.

La parte musical será notable, ejecutando, entre otras obras, el célebre oratorio Redención, de César Franck, que recientemente ha ejecutado en el teatro Real la orquesta, dirigida por Fernández Arbós.

Para sufragar los gastos que ocasione, se ha abierto, en el local de la Juventud Católica, una suscripción, cuya cuota mínima será de dos pesetas, y cuantos contribuyan a ella tienen derecho a un pase personal e intransferible, que se facilita en el acto de hacer la inscripción.

Se advierte al comercio de esta plaza, para que sepa a qué atenerse en lo sucesivo respecto al pesaje y medición de sus artículos, que a pesar de haberse declarado incompetente el Tribunal Supremo para conocer del pleito contencioso-administrativo que incoó el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con el fin de que se revocase la real orden de 5 de enero de 1907 que autorizó el funcionamiento del Colegio de Pesadores Medidores del Puerto, y de haber quedado firme, por consiguiente, la mencionada real orden, que en las operaciones de peso y medida que realice el comercio para sus transacciones ha de satisfacer el arbitrio municipal de peso y medida correspondiente, aun interviniendo el Colegio de Pesadores Medidores, por ser independiente el arbitrio de las facultades concedidas a dicho Colegio para pesar y medir.

Ya ha recibido el señor Gobernador contestación del ministro a la consulta que le elevó la Junta de Teatros respecto a las condiciones que deben reunir los locales destinados a Cinematógrafos.

El señor ministro ha aprobado dichas condiciones; son éstas: que por cada 40 espectadores haya una puerta de salida de dos metros; que las escaleras de las galerías sean suficientes para que el público pueda salir rápidamente; que haya las suficientes bocas de riego con personal instruido para que funcionen en cuanto se inicie fuego; y algunos otros detalles interesantes.

Los cinematógrafos que están abiertos deberán introducir inmediatamente las reformas para ajustarse a las bases aprobadas, y los nuevos presentarán planos detallados al propio tiempo de solicitar autorización para abrirlos al público.

En el vapor Vicente Sanz han venido hoy de Barcelona 19 pasajeros.

En junta general extraordinaria celebrada ayer en el Círculo de Bellas Artes, ante el número de asuntos que quedaron a resolver, se acordó reanudarla pasado mañana, a las seis y media de la tarde. Lo que se avisa a todos los señores socios, recomendando encarecidamente su asistencia, por haberse de tomar acuerdos de su interés.

El Colegio oficial de Veterinarios de la provincia de Valencia, en junta general ordinaria, ha elegido la siguiente junta de gobierno: Presidente, D. Ramón Gómez; vice, D. Ricardo Muñoz; tesorero, D. Vicente; D. Ricardo; contador, D. Antonio Rotatorio Navarro; D. Miguel Trigo; vice, D. Felipe Saiz; vocales: D. Joaquín Remolá, D. Dagoberto García y D. Ciríaco Lázaro.

Para bonitos surtidos en trajes confeccionados, géneros para medida, trajes de Compañía, corbatería, camisería, zapatería, sombreros de paja y géneros de punto, EL MODELO, Paz, 7, esquina Ave-María. No comprar sin visitar esta casa.

Esta tarde a las seis, en la parroquia de San Nicolás, ha habido vuelo general de campanas por haber sido consagrado Obispo el Vicario Apostólico de Marruecos reverendo P. Francisco María Cervera, franciscano, hijo y bautizado en dicha parroquia.

TUPINAMBA, PAZ, 19.—Café, chocolatería, lechería. Gran variedad en helados. Especialidad de la casa: Leche helada y chocolate helado. Licor marca. Cerveza Pilsen a presión. Refrescos. Aperitivos. Vermouth Cimarro. Servicio especial a domicilio. Los productos de esta casa pueden someterse a un riguroso análisis.

Noticias militares.—El día 1.º del próximo junio se celebrará la revista de comisión en la misma forma que en los meses anteriores.

Por el Gobierno militar se interesa la presentación de doña Ramona Soler Espí para enterarla de un asunto que le incumba.

Se ha concedido el ingreso en las Academias militares a D. Mariano y a D. José Barnés Alonso, huérfanos de doña Modesta Alonso.

Se ha remitido al ministerio de la Guerra el suplicatorio dirigido al Senado pidiendo el procesamiento del señor general Ochoa.

Ha sido puesto en libertad provisional el teniente de la Guardia civil Sr. Seoane.

Esta mañana se ha verificado el Consejo de guerra de oficiales generales que ya anunciamos. Ha presidido el acto el general de división Sr. Manrique de Lara. Por enfermedad del señor general Galdini ha actuado como vocal el primer suplente, coronel Sr. Casá.

El coronel retirado D. Joaquín Selgas ha solicitado su inclusión en la escala de aspirantes a pensión de plaza de San Hermenegildo.

La ley de amortizaciones, próxima a publicarse, ha causado revuelo grande en nuestras armas generales, por creer que la reducción será de una extensión tal que las escalas van a sufrir una paralización de muerte.

Se habla de que se suprimen 80 coroneles en el arma de infantería, 9 en la Guardia civil y que en caballería quedará reducida la plantilla de ese grado superior a 18 ó 20 cuando más.

En los círculos militares la noticia ha causado sensación. Los señores jefes y oficiales afectos a la zona de reclutamiento de esta capital se pasarán por las oficinas de la misma de once a una del día 29 del actual, para un asunto que les interesa.

Harinas tostadas Valencia. Alimento para los niños preparatorio de la alimentación sólida. Pídense en farmacias, droguerías y ultramarinos.

La Real Academia de Medicina de Valencia ha celebrado esta tarde la sesión mensual reglamentaria.

Círculos y Sociedades: Els Tranquilis dará mañana velada teatral, representándose El maño, Reina mora y Mala sombra.

En l'Antigor habrá mañana amena velada, en la que serán obsequiadas con objetos artísticos las señoras que a la misma asistan.

En el Círculo Moderno, a las nueve de la noche habrá mañana velada teatral.

El Cabildo catedral de Teruel adjudicó, previo concurso, la construcción de unas andas destinadas a la imagen de Santa Emerenciana, patrona de aquella ciudad, al conocido escultor valenciano D. José Romero, quien ha cumplido a conciencia y con sumo arte el encargo que se le confió.

Como la obra es de gran tamaño, no ha sido posible encontrar en sitio céntrico local adecuado para exponerla al público antes de enviarla a su destino, y como son muchos los que quieren verla, el Sr. Romero ha dispuesto exponerla en sus talleres, situados en la calle de Alboraya, núm. 29, antiguo jardín del Rosario, durante todo el día de mañana.

Seguramente serán muchos los aficionados que acudirán mañana a admirar la artística obra del Sr. Romero, que ha acrecentado su reputación con las andas destinadas a la Santa Patrona de Teruel.

Pelayo.—Hilario, Chiquet de Simat y Nel, contra Arturo, Tito y Mari, 15 cént.

El comité de esta ciudad de la Exposición hispano-francesa en Zaragoza ha recibido telegrama del comité ejecutivo de la capital de Aragón recomendando a los señores expositores de esta región, como argentino, que antes del 4 de junio próximo queden completamente terminadas las instalaciones de sus productos y trabajos en aquel concurso, por lo que se impone la inmediata facturación de los mismos, lo cual se pone en conocimiento de los interesados por medio de la prensa, en la imposibilidad de avisarles individualmente.

El Agua preparada con las Sales del Pílar, usada en las comidas, evita los desórdenes del Estómago, causa de muchas enfermedades. Véase anuncio 4.ª plana.

Nadie vende con tanta economía ni presenta las colecciones de camisas blancas y colores como la camisería de la Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo. Esta casa tiene verdadera importancia en los encargos a medida que se le confían. A los compradores de dos pesetas en adelante se le regalará un bonito espejo de bolsillo. Camisería la más surtida y más barata.

ASPIRINA GRANULADA BAYER. CURA Resfriados, Influenza, Reumatismo, Jaquecas nerviosas.

En la parroquial iglesia de Santa Catalina y San Agustín se han celebrado esta mañana solemnes horas fúnebres por la gloria eterna del alma del virtuoso sacerdote y doctísimo historiador D. Pascual Bonat Barracina, presbítero, beneficiado de dicho templo.

Ha oficiado el señor cura propio de la parroquia de San Martín, asistido por dos beneficiados de la misma, cuyo claro parroquial, como el de la de Santa Catalina, han concurrido a las espesadas exequias, a las que también ha asistido numeroso y distinguido concurso, en el que se notaba la presencia de personas que se dedican al cultivo de la literatura y otras ramas del saber humano, en las cuales el finado era una autoridad.

En paz descanse tan ejemplar é ilustrado sacerdote y reciban sus atribuladas hermanas, sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame.

Para balcones y accesorios para construcciones de obras, a precios baratísimos, en la Balustrera Valenciana, fundición y cerrajería, calle Burjasot, 10 y 12.

Se han redactado ya las proposiciones acordadas en la reunión celebrada en la Sociedad Económica de Amigos del País por los fabricantes de alcohol vinico y de la que oportunamente dimos cuenta, que dando sintetizados los acuerdos en la forma siguiente:

1.ª Aceptar la solución indicada por la letra F de la circular del Sindicato Nacional del 15 de los corrientes, sin perjuicio de que la solución que se indicó de presentarse a la mayor brevedad una comisión en Madrid y gestionar las reformas que se crean oportunas.

2.ª Que queda autorizada esta comisión para contratar, bajo el nombre del Sindicato de Valencia, lo que estime oportuno, reconociendo como bueno, por todos los firmantes al pie de este escrito, lo que la comisión acuerde.

El próximo viernes, a las once, se reunirá la Comisión provincial para informar expedientes, y el sábado, a la misma hora, la Junta de Obras del Puerto.

Como interesa al público, participamos que hoy se celebrará una magnífica exposición de platería y joyería en el piso entresuelo de la calle de la Correjería, número 11, en donde el público podrá visitarla y apreciar la gran importancia que tiene este establecimiento; en sus salones de ventas presenta una magnífica colección de joyas estimadísimas y objetos de plata, contruidos con sumo gusto y arte.

Para justificar nuestra noticia, ayer visitamos a su dueño D. José Martínez, y nos complace consignar que el público que la visite, se convencerá de que esta joyería tiene verdadera importancia por la variedad y valía de sus joyas.

Pídense los verdaderos productos Vichy-Etat en envases de origen. Sal Vichy-Etat para bebidas, en cajas metálicas de 10, 25 y 50 paquetes. Comprímlas Vichy-Etat efervescentes y Pastillas Vichy-Etat altamente digestivas.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el viernes los siguientes señalamientos de pago: D. Juan Romero, 4.820 pesetas; D. Gorgonio Roncal, 34.088 1/2; D. Macario Julve, 8.287 60; D. Francisco Castell, 8.931 76; don Jacinto Pérez, 11.140 35; D. Rafael Candel, 9.040 69; D. Antonio Guerrero, 29.160 91; D. Isidro Rovira, 2.788 17; D. Emilio García, 10.339 22; D. Basilio Pérez, 20.898 56; D. Antonio Almela, 4.413; D. Gabriel Izquierdo, 45.177 70; D. Vicente Ferrando, 27.402 50; D. Emilio Quintero, 30.129 96; don Ramón Martínez, 43.008 38; D. José Garzó, 9.070; D. Joaquín Calvo, 22.000; D. German Rubio, 21.695; D. José de la Cruz, 19.800; D. José Moreira, 20.720; D. Andrés García, 700; D. Emilio Juan, 19.940; D. Vicente Martínez, 392 16; D. Juan Valverde, 28.661 38; D. Gabriel Chiarrí, 45.348 61; D. Antonio Colomer, 1.500, y Sres. Helguera y Miño, 1.062 50.

La Dirección general ha remitido al señor delegado de Hacienda 850.000 pesetas para cubrir las atenciones del corriente mes.

Alzamiento importante. Hace algunos días tuvimos noticia de la fuga de los joyeros Sres. Beltrán y Archer, que tienen su establecimiento en la calle de San Vicente, frente al horno de la Pelota.

Decíase que ambos consocios se habían fugado, dejando al encargado del despacho y a sus respectivas familias con el engano de que regresarían dentro de breves días.

Tuvo el encargado que comunicarse telefóricamente con sus principales, y les dirigió los despachos donde ellos indicaron, recibiendo por toda contestación desconocidos.

Luego se protestaron letras de muchos miles de francos, y hasta se aseguraba que la víspera de marcharse hicieron aceptar una letra de 1.500 pesetas a uno de sus dependientes, cuyo efecto negociaron.

Así las cosas, hoy han llegado de Madrid dos joyeros, que por conducto del letrado Sr. Ibáñez Rizo han presentado ante el juzgado de guardia querrela criminal contra los Sres. Beltrán y Archer.

El juez del Mercado, con el actuario señor Pomares, se ha constituido esta tarde en la joyería de referencia, instruyendo las oportunas diligencias sumariales.

Parece que la cantidad por que se han alzado asciende a más de 20.000 duros. El estado de las diligencias no nos permite ser más explícitos.

Además de las diligencias a que hacemos referencia, se ha efectuado un embargo por el artista que decoró el establecimiento.

El juzgado se ha incautado del dinero de las ventas hoy efectuadas y de varias alhajas.

Movimiento obrero. Casa del Pueblo.—Se convoca a una representación de las Sociedades obreras y entidades políticas y recreativas de Valencia y poblados marítimos para mañana, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo, para tratar de la celebración de un mitin de protesta contra el proyecto de ley del terrorismo.

LA SEÑORA Doña Amalia Ibáñez López VIUDA DE TABONI. Todas las misas que se celebrarán mañana jueves 28 en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, así como también el Rosario que se rezará en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, en el mismo día y ocho siguientes, a las seis y media de la tarde, serán en sufragio del alma de...

Gran Balneario de la Sociedad anónima VICHY CATALÁN. situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona), Distancia de Barcelona en tren conreo, tres horas; en tren ligero, dos horas 35 minutos.

PARA PRIMERA COMUNION. RETRATOS ARTISTICOS. Fotografía Orav-Raff. COLÓN, 26 Y 28. Se retrata en la planta baja LAS BARRACAS.

Motivo de grandes saldos comprados en bordados, se tienen puestos a la venta a precios muy reducidos. Lo que participan a su numerosa clientela. PRECIO FIJO. Siguen siendo inmejorables los algodones de LAS BARRACAS, LLOP, 8 Y 10.

Las sociedades y entidades políticas que no hayan recibido la invitación, que se don por invitadas, así como la prensa local.—El comité.

La Constructora Valenciana.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, a las diez de la misma, para tratar de las bases presentadas por la comisión de estudio.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del público que se halla de venta el material viejo de estas escuelas, pudiendo ver todos los días laborables, de seis a ocho de la noche.—La directiva.

Sociedad Marítima «El Trabajo».—Para mañana, a las tres en punto de la tarde, y en los colegios de La Unión Obrera, se convoca a todos los socios de las Sociedades «Unión Obrera» y «El Trabajo», a una Asamblea magna de ambas Sociedades, en la que la comisión nombrada al efecto dará cuenta de los trabajos realizados para ver el modo de establecer el turno en este puerto.

Dado el interés que tiene para los obreros de ambas Sociedades, os suplicamos la mayor asistencia.—El presidente, Bautista Terencio.

Cervecería y restaurant Munich (ANTES FORTIS). Grandes reformas en el restaurant y cocina a cargo de un antiguo cocinero de la casa Fortis.

Se sirven cubiertos a 2,50, eligiendo tres platos de la carta, con pan, vinos, postres y dulces variados.

LA MORELLANA. El dueño de esta conocida casa de comidas, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que por causa del derribo, se trasladó a la conocida casa de comidas de San Juan. No equivocarse: Plaza de la Compañía de San Juan, 2, frente al Mercado.

Reumatismo, ciática. Se cura rápidamente con el tratamiento a base de inyecciones de SUIERO OXIGENADO. Subvencionado por el Estado. 500 enfermos curados en poco más de un año en Valencia, lo atestiguan.

CLINICA del Dr. PUCHADES, Lauria, 10.—De 10 a 1 y de 3 a 5.

Se recomienda a las señoras no dejen de visitar el «embudo de la calle de la Paz, letra P», donde encontrarán encajes, puntillas, bordados, mantillas, velos y otros artículos escogidos a precios económicos.

Abierto todos los días laborables, de nueve a una y de tres a ocho.

Imprenta de J. Guiz. MIÑANA, 7 y 9. En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONOMICOS. J. GUIZ.—MIÑANA, 7 y 9.

La Competidora. NUEVA CASA DE LANAS. Precios reducidísimos. Completo surtido. Molino de la Robella, 4.

Pedro Domecq. JEFEZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. Vinos y Aguardientes estilo Cognac.

Representante en Valencia y su provincia. D. Tomás J. Fernández Bousquet, calle de San Juan, 1, Valencia.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—La Asunción del Señor, San Agustín, obispo de Cantobery, confesor, y San Germán, obispo.

Sección de espectáculos. Teatro de la Princesa.—Tarde a las 3:30.—Los gnomos.—A las 5.—Noche de Reyes.—A las 7:30.—Patina china.—Noche a las 8:45.—El Redentor.—A las 10.—Rejas y Votos.—A las 11:15.—Amor ciego.

Sucesos

Los niños abrasados.—El Gobernador civil recibió anoche un telegrama...

El vapor Canalejas, llegado al puerto de Barcelona, trajo un fuerte...

Los agentes de la autoridad detuvieron y presentaron a todos los allí reunidos al juez...

Incendio.—Se ha incendiado la casa número 10 de la calle de las Eras...

Accidente de trabajo.—Un obrero llamado José Juan Esqueja, vecino de Albar...

Toros y toreros

Córdoba.—Ayer tuvo lugar la segunda de las corridas de feria y se lidiaron seis toros...

El quinto toro lo saludó Corchato con cambio de rodillas, luego banderilleó...

Probablemente el 7 de junio se celebrará en Martuteni (San Sebastián) una corrida...

El segundo que ha abandonado el cajón de la plaza de toros, número 27, cárdeno oscuro...

El suceso ha sido comentado entre cuantos han presenciado la desecnelada. Se ha telegrafiado al ganadero para que envíe otro toro...

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono Las Cortes.—Final de las sesiones de ayer SENADO.—Al Sr. Sánchez Román le contestó el Sr. Alvarez Gaijardo...

CONGRESO.—Se entró en el orden del día y se puso a discusión el proyecto de ascenso de los sargentos. El Sr. Soriano promovió otro incidente...

Los médicos titulares En la sesión celebrada ayer por la Asamblea de médicos titulares, el presidente señor Bejarano explicó el origen del carácter extraordinario de dicha Asamblea...

Notas de Palacio A las doce y cuarto de ayer llegaron a Segovia S. M. el rey, S. A. el duque de Connaught y su hija...

El N. P. Cervera En la Sociedad Geográfica se celebró la recepción del P. Cervera, nuevo Obispo de Tángier. Con este motivo los salones de dicha Sociedad se vieron concurridísimos...

Diversas noticias La enfermedad que padece el Sr. Salmorón tiene continuas alternativas, hasta el extremo de que el enfermo no ha podido aún abandonar el lecho...

Las víctimas del automóvil Comunican de Sevilla que ha sido amortajado el cadáver del marqués de las Cuevas del Becerro con el hábito de San Francisco...

En la calle de Aceiteros, de los Cuatro Caminos, ha sido encontrada degollada una anciana llamada Filomena Meliá. La víctima tenía una posición bastante desahogada...

Conferencias telefónicas

Madrid 27, 15'15. —El País. Se ocupa de la actitud del Sr. Azcárate y declara que no le sorprende que haya dimitido la jefatura del partido de Unión republicana...

—El Imparcial. Titula su fondo «Irritabilidad de los conservadores». Se ocupa del escándalo ocurrido ayer en el Congreso. Lo atribuye al estado de ánimo de la mayoría...

—El Liberal. Se ocupa del mitin anunciado para mañana para protestar contra la ley de explosivos. Entiende que se extenderá a provincias antes de julio...

—El Universo. Se ocupa del escándalo de ayer en el Congreso. Dice que cuando las minorías llegan a la ofensa, la mayoría tiene derecho a reírse...

—La Gaceta. Publica los decretos sobre personal de la magistratura firmados ayer. Varios nombramientos de registradores de la Propiedad que no afectan a ese territorio...

—De Guerra. El señor marqués de Estella ha firmado hoy las reales órdenes siguientes: Destinado a las comandancias de carabineros de Almería y Navarra...

—De Marina. Concediendo la gran cruz del Mérito Naval a los capitanes de navío Sres. Contreras y Puig. Ascendiendo a teniente coronel de artillería de la Armada al comandante D. Hipólito Fernández...

—De Palacio. El Sr. Maura ha despachado hoy con el rey, siendo la entrevista de larga duración. El jefe del Gobierno ha explicado diciendo que ha obedecido a haber estado tres días sin despachar con S. M. M. Ha puesto a la firma del rey el decreto fijando la fecha para las elecciones parciales...

—La ley de Jurisdicciones Al salir de Palacio el jefe del Gobierno hemos preguntado qué había de la ley de Jurisdicciones. —No sé nada más—nos ha dicho—que la interpelación que tiene anunciada la Solidaridad. El criterio del Gobierno no ha variado. Mantendrá la ley mientras lo considere conveniente...

de Hoyos, general Echagüe, Allendesalazar, marqués de Estella y una comisión de jefes y oficiales del batallón cazadores de Arapiles. Estos han obsequiado a la duquesa y a su augusta hija con artísticos ramilletes de claveles, con cintas de los colores nacionales. El duque ha conversado cariñosamente con los militares, sintiendo no saber expresarse bien en español para mostrarles su profundo agradecimiento...

—Cazadores: Honrado por el rey con el cargo de teniente coronel honorario del brillante batallón cuyo nombre evoca uno de los episodios más gloriosos de la historia del ejército español...

—De Bilbao. Ha fallecido el diputado provincial don Luis Menaca, millonario que en las pasadas elecciones, luchando contra los amigos del Sr. Gandarias, promovió grandes escándalos. La mujer degollada. Continúa envuelto en el misterio este crimen. Filomena Meliá, que así se llamaba esta desdichada, vivía sola...

—De Burgos. Llegaron los peregrinos madrileños, procedentes del Santuario de Lourdes. Oyeron misa en la Catedral. Se desayunaron en la estación y prosiguieron su viaje a Madrid. Madrid 27, 17'15. La Exposición regional. El ministro de Hacienda hallase bien impresionado para que la Exposición regional se instale en la Fábrica de Tabacos en construcción...

LAS CORTES

Madrid 27. Congreso. Preside el Sr. Aparicio. Comienza la sesión a las cuatro menos cuarto. En el banco azul los Sres. Maura, La Cierva y Allendesalazar. El Sr. Benítez, de Lugo, formula una pregunta de escaso interés...

—Termina diciendo que en interés de todos está que se retiren las tropas españolas de Casablanca antes de que ocurran graves conflictos. Le contesta el ministro de Estado. Repite las noticias que dió días pasados al Senado. Afirma que España cumplirá con su deber, manteniendo el convenio de Algeciras...

—Termina diciendo que el Gobierno no puede predecir cuál ha de ser su conducta el día de mañana. Rectifica el Sr. Romero, haciendo grandes elogios del soldado español. Interviene el Sr. Soriano. Se ocupa de los atropellos que los soldados indígenas cometen en Casablanca con los españoles. Le contesta el Sr. Allendesalazar. Rectifican. El Sr. Soriano anuncia una interpelación sobre este asunto...

—El Sr. Franco Rodríguez ruega al ministro de Estado que encargue a los cónsules de los puertos en donde se desembarca la naranja, que vigilen para que se cumplan los acuerdos de la Asamblea de Onda. El ministro de Estado reconoce la importancia del asunto y accede a esta petición aunque con carácter particular. Añade que los cónsules remitirán al Centro Regional que se designe las noticias relacionadas con la naranja. El Sr. Irujo se adhiere al ruego. Interpelación Burrell. Rectifica este, pronunciando largo discurso, en el que ataca a los Sres. Azorín y Canals. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

—Senado. Preside D. Marcelino de Azcárraga. En el banco azul los ministros de la Guerra, de Marina, de Gracia y Justicia y de Instrucción. Se da cuenta del fallecimiento del marqués de las Cuevas de Becerro. Se pronuncian discursos necrológicos y se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara. El Sr. Buen protesta de las afirmaciones de La Epoca acerca del Laboratorio Biológico de Baleares. Excita al Gobierno a que diga la verdad respecto a si la consignación se invierte en este sentido o en otro. El Sr. Rodríguez Sampedro dice que solo se trata en este asunto de la susceptibilidad del ministro de Fomento. El Sr. Ochando se ocupa de la protesta de ayer del ministro de la Guerra, y la...

menta que diciera que se le atacaba por la espalda. —Esto no está bien, refiriéndose a un general español. Aunque pobre, tengo mi historia militar, y jamás en mis acciones de guerra ataque por la espalda, si no de frente. El señor marqués de Estella, luego treinta años de vida parlamentaria y jamás ofensas como las que S. S. me dirigían. Sobre este punto concreto pido explicaciones. Del discurso de S. S. me importa poco. Yo he tenido gran prudencia por el puesto que ocupo. Continúa la sesión. Madrid 27, 18'15. Banquete a Azcárate. Los Sres. Soriano, Morote y Calzada han visitado al Sr. Azcárate para ofrecerle un banquete como adhesión personal a su campaña política como diputado. El Sr. Azcárate ha aceptado, y el banquete se celebrará en Lhardy el día 1.º de junio. Comisiones. Se ha reunido la subcomisión de la Deuda en el Congreso, dictaminando favorablemente el proyecto de empréstito al 4 por 100. La subcomisión de Presupuestos se reunirá mañana para examinar este dictamen. El terrorismo. El Sr. Bergamín nos ha dicho que la comisión se reunirá el viernes. El dictamen tardará todavía en emitirse, porque hay que consultar las informaciones. Tiene la impresión de que el proyecto se discutirá antes de las vacaciones. Cotización. En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'25. Los francos a 13'00. Las libras a 25'42. Las obligaciones a 100'65. París a 95'60. Empréstito municipal. El alcalde ha autorizado a las comisiones de Hacienda y Obras del ayuntamiento para que presenten un proyecto de empréstito de 37 millones de pesetas, amortizables en 30 años, con un interés anual del 4 y 1/2 por 100. De esta cantidad se destinarán 9.315.500 pesetas a la amortización de deudas. 23.672.927 a las obras de la Gran-Vía y Matadero. El remanente servirá para los gastos de la operación y servicio de Tesorería. Desde Barcelona. Barcelona 27, 17'10. Los solidarios. Anoche celebraron una reunión los solidarios, bajo la presidencia del Sr. Vallés y Ribot. Acordaron por unanimidad designar al Sr. Carner para que interpele al Gobierno acerca de la derogación de la ley de Jurisdicciones, aludiendo a las minorías para conocer su opinión. En el caso de que el Gobierno no ofrezca derogarla, los solidarios presentarán una proposición de ley pidiendo esta derogación. El Sr. Sanllehy. Ha tomado posesión de la Alcaldía el señor Sanllehy. La policía rodea el edificio de las Casas Consistoriales en previsión de cualquier desorden. Ha producido mucha extrañeza la toma de posesión de la Alcaldía por el Sr. Sanllehy. La mayoría de los concejales piensan hacerle el vacío. Créese que en la sesión que celebre esta tarde la Comisión provincial, aprobará la suspensión de la base quinta del presupuesto de cultura, decretada por el Alcalde Sr. Sanllehy. Se ha convocado a la Junta municipal de Asociados para el día 1.º del próximo junio, con objeto de tratar de la aprobación del presupuesto de cultura. El Alcalde ha recibido una comunicación de su colega de Valencia, felicitándole por su actitud en la aprobación del repetido presupuesto. Extranjero. Envenenamiento. Roma 27.—Durante la celebración de la misa y al aproximarse el cáliz a los labios un cura, notó cierto sabor amargo en el vino. Igual observación hizo el sacristán, que también lo probó. Momentos después morían ambos envenenados, presa de horribles convulsiones. Los fieles trataron de prestarles auxilio inmediatamente. Fallieres. Londres 27.—Sigue Mr. Fallieres siendo agasajado y aclamado en las calles de Londres. Visitó la Exposición franco-inglesa, donde le esperaba el rey Eduardo. Después asistió al banquete con que le obsequió el príncipe de Gales. Asistieron los reyes. Después hubo baile de corte en el palacio de Buckingham. Lo de Cuba. Washington 27.—El gobierno, accediendo a los deseos de Roosevelt, ha acordado no retirar las tropas americanas de Cuba. Diplomático atropellado. Bruselas 27.—Noticias de Rabat dicen que los partidarios de Abd-el-Aziz insultaron y atropellaron al agente consular de Bélgica. La prensa pide al Gobierno entable enérgica reclamación. La Cámara portuguesa. Lisboa 27.—En la Cámara las oposiciones atacaron rudamente al Gobierno por haber propuesto el nombramiento de una comisión extraparlamentaria para que informe en lo de los anticipo del Tesoro a la Casa Real. Fundáronse en que ya había nombrada una comisión parlamentaria y constitucional. El presidente declaró que el asunto era de la libre competencia de la Cámara, la cual resolvería lo que tuviere por conveniente. Signo a la 4.ª plana.

Cronica religiosa

Cultos para mañana: En San Andrés, continuará a las seis de la tarde el ejercicio del novenario en honor de Nuestra Señora de los Desamparados. En Santos Juanes, a las siete y media tendrá lugar el solemne acto de administrar la primera Comunión a los niños de la parroquia...

En la iglesia de los padres Carmelitas Descalzos, desde el sábado próximo hasta nuevo aviso se cantará la Salve a las seis y media de la tarde.

Tribunales

Continuación.—En la sección segunda ha continuado hoy la vista de la causa instruida, como ayer dijimos, contra Jaime Frechina Estellés, Ramón Bosch Izquierdo y Antonio Lloréns Estellés, por los robos de cañerías y grifos realizados en distintas casas de Burjassot y Godella.

En la sesión de hoy han informado el fiscal D. Camilo Robert y los defensores don Jacinto Talens, D. Gonzalo Sánchez Val y D. Leopoldo Pelechá, resumiendo luego los hechos con imparcialidad el presidente de la sección de Derecho D. Juan Francisco Fornies.

Las preguntas que se han sometido a la deliberación del Jurado eran 38.

El veredicto ha sido de culpabilidad para el Frechina y el Bosch, y de inculpabilidad para el defendido por el Sr. Pelechá, Antonio Lloréns.

Abierto el juicio de Derecho, el fiscal pide se imponga a Jaime Frechina la pena de 3 años 6 meses y 21 días de prisión correccional, por cada uno de los cinco delitos de robo cometido en casa habitada, eligiendo a propósito la noche ó aprovechándose de ella; un año 8 meses y 21 días de la misma pena por otro robo en lugar no habitado, y 4 meses y 21 días de arresto mayor por igual delito que el anterior.

Y con respecto al Bosch, le considera autor de tres delitos de robo, dos en casa habitada y el otro en lugar no habitado, solicitando para cada uno de los dos primeros tres meses y once días de arresto mayor, y tres meses y un día de la misma pena por el último.

Las defensas han considerado que los delitos se realizaron en casa no habitada, aspirando se rebaje la pena con arreglo a la que indica el Código en dichos casos. A la una y media se ha suspendido el acto para continuar a las cinco y media de la tarde, hora en que el tribunal de Derecho ha comenzado a deliberar para dictar sentencia.

Información municipal

Recordarán nuestros lectores que el Alcalde, Sr. Maestre, presentó una proposición para que se colocase en la plaza del Mercado una lápida conmemorativa del guerrillero Román, héroe de la guerra de la Independencia y para que se diese su nombre a una calle de la capital. Esta proposición, que fué bien recibida por el vecindario, considerando que es lo menos que Valencia puede hacer para perpetuar la memoria de aquel varón ilustre, pasó a informe de la comisión correspondiente, y nosotros abrigamos el convencimiento de que los señores concejales que la componen, comprometidos con los deseos del vecindario, no retrasarán la resolución.

El Ayuntamiento ha dictaminado favorablemente el proyecto de construcción de un ramal de la calle Mayor del Grao al muelle de Poniente, presentado por la Compañía General de Tranvías.

Una comisión de vendedores ambulantes ha estado hoy en la Alcaldía en queja contra el Repeso, que se niega a concederles licencia para vender si no exhiben la correspondiente patente. El Alcalde ha manifestado a estos industriales que tenía grandes terminantes de la delegación de Hacienda de obrar así, y que le era imposible desobedecerlas.

En el Ayuntamiento se han celebrado hoy dos subastas.

Una para el derribo de la casa núm. 32 de la calle del Pintor Sorolla, que le ha sido adjudicada a D. Francisco Pallardó por la cantidad de 1.625 pesetas, y otra para la construcción del asfaltado en el andén de la izquierda del camino del Grao, que ha sido adjudicada a D. Joaquín Payá por la cantidad de 117.200 pesetas.

El día 10 de junio próximo, a las once, se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad el concurso para la adquisición de 215 gorras para la Guardia municipal.

El pliego de condiciones para el concurso, y el modelo de dichas gorras están de manifiesto en el negociado de Guardia municipal de las oficinas del Ayuntamiento.

También se sacan a la venta tres caballos de desecho de la sección montada de la mencionada Guardia municipal, que pueden verse en las caballerías establecidas en el exconvento de San Gregorio.

El día 4 de julio próximo, a las doce, se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta para el arrendamiento del arbitrio sobre extracción de arena del cauce del río Turia, cuyo contrato comprenderá desde el día de la toma de posesión al 31 de diciembre de 1910. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la Secretaría de este Ayuntamiento.

Bajo la presidencia del Alcalde se ha reunido esta tarde el cuerpo municipal de Sanidad, a cuya reunión ha concurrido también el Dr. D. Constantino Gómez, primer inspector que dicho cuerpo tuvo. Se ha tratado ampliamente de la reforma del reglamento.

TEATROS

PRINCIPAL.—Entusiasta despedida tuvieron anoche la señora Pino, el señor Tnuillier y los artistas de su discreta compañía. El teatro estaba espléndido. La función objeto de cariñosas demostraciones simpáticas.

Había en el público un fondo de tristeza, quedan interrumpidas hasta Dios, sabe cuándo, las veladas amenas, las ráfagas de la siguiente despedida: «Hasta el año que viene.»

Rejas y votos.—Según noticias recibidas la aplaudida zarzuela Rejas y votos, de nuestros paisanos Flores y Peidro, recorrió los teatros de España y América, recorriendo grandísimos éxitos. El obtenido en Cádiz ha sido tan colosal, que ha habido noche que se ha representado en tres sesiones seguidas. Todos los periódicos de las localidades han publicado justísimas alabanzas de la obra, haciendo justísimas alabanzas de ellos, que por esta vez ha quedado desmentido el refrán de que nunca quedadas partes fueron buenas, pues nunca segundas aventaja a su anterior. Carreteras, chicos de la Habana y de Buenos Aires, y dentro de pocos días se estrenará en el teatro Principal de Méjico.

Con los autores ha compartido el triunfo nuestra paisana Marina Gurina, que, reconvencida ya de su dolencia, vuelve al teatro con nuevos bríos. Celebremos grandemente los triunfos de nuestros paisanos.

ENCACISIMAS CONTRA EL ARTRITISMO. ERGOTINA. UN LITRO DE AGUA 10 CÉNTIMOS. De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS. DEPÓSITO: Cortes, 457, Barcelona.

MARAVILLOSO! GOTAS PAMPANGA, PERFUMADAS, DEL DR. HEGON. Repetidor infalible para hacer desaparecer las cascas en pocos días. Absolutamente inofensivo. Éxito seguro. Perfecta naturalidad en el color. No mancha. Se aplican tantas gotas cada vez, aplicadas con las manos ó una esponjita, son suficientes.

Subasta Con retasa. Procedente de la testamentaria de don José Castellá y Ramón y doña Peregrina Sanclá y Manchón, se subastarán y rematarán, a las posturas fueran aceptables, el día 15 de junio, a las once, en el despacho del notario D. Vicente Sánchez Tejo, plaza de la Almoina, núm. 4, y del Arzobispo, 5, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogues, que habita en la calle de Juristas, número 9, principal, las fincas siguientes:

Subasta. Con intervención del corredor colegiado D. Ochoa Batllés, calle de Bonaire, núm. 4, se subastará y remará, si la postura fuere conveniente, el día QUINCE del próximo mes de junio a las once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Ramón Cerdá, calle de Villarrasa, núm. 4, la finca siguiente: En Nazaret. Una casa-chalet calle Mayor, núm. 38, compuesta de planta baja y altos con habitaciones espaciosas, jardín y una galería cubierta, con vistas a la playa teniendo terreno para poder edificar ó agrandar el jardín por la parte que da frente a la playa.

Subasta. Con intervención del corredor colegiado D. Ochoa Batllés, calle de Bonaire, núm. 4, se subastará y remará, si la postura fuere conveniente, el día QUINCE del próximo mes de junio a las once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Ramón Cerdá, calle de Villarrasa, núm. 4, la finca siguiente: En Nazaret. Una casa-chalet calle Mayor, núm. 38, compuesta de planta baja y altos con habitaciones espaciosas, jardín y una galería cubierta, con vistas a la playa teniendo terreno para poder edificar ó agrandar el jardín por la parte que da frente a la playa.

Subasta. Con intervención del corredor colegiado D. Ochoa Batllés, calle de Bonaire, núm. 4, se subastará y remará, si la postura fuere conveniente, el día QUINCE del próximo mes de junio a las once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Ramón Cerdá, calle de Villarrasa, núm. 4, la finca siguiente: En Nazaret. Una casa-chalet calle Mayor, núm. 38, compuesta de planta baja y altos con habitaciones espaciosas, jardín y una galería cubierta, con vistas a la playa teniendo terreno para poder edificar ó agrandar el jardín por la parte que da frente a la playa.

Subasta. Con intervención del corredor colegiado D. Ochoa Batllés, calle de Bonaire, núm. 4, se subastará y remará, si la postura fuere conveniente, el día QUINCE del próximo mes de junio a las once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Ramón Cerdá, calle de Villarrasa, núm. 4, la finca siguiente: En Nazaret. Una casa-chalet calle Mayor, núm. 38, compuesta de planta baja y altos con habitaciones espaciosas, jardín y una galería cubierta, con vistas a la playa teniendo terreno para poder edificar ó agrandar el jardín por la parte que da frente a la playa.

La Perla Antigastrálgica. Del Doctor Delgado. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saciedad, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan mala digestión.

PROFESOR FRANCÉS, director de Institución y profesor de francés, 37 años, con método especial enseñar el francés a españoles en algunos meses, tanto hablado como escrito muy correctamente, diez años de excelentes resultados en Francia, desearo pasar las vacaciones en Valencia, quisiera asegurarse desde ahora, una plaza como instructor en una buena familia, con honorarios modestos, ó se dará lecciones particulares ó curso para algunos alumnos. Serios informes: Francés, española, contabilidad, correspondencia mercantil, taquigrafía, mecanografía.

Curar radicalmente la EPILEPSIA, INSOMNIOS, HISTERIA, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

TALLERES de GRAU. GRAN VIA, F. M. (PIZARRO). AFINACION COMPOSTURAS. Relojes planos y extraplano. De acero, desde 8 pesetas. De plata, desde 12.50 pesetas. OFICIALES SUIZOS Y ALEMANES.

Aviso a las señoras. Crepones lana novedad, a 1.25 pesetas. Abanicos fantasía japoneses, a 0.50 pesetas. Sábanas, a 2 pesetas. Telas de algodón hilo canadiense, a una peseta. Idem de matrimonio, a 1.25 pesetas. Sombreros de paja para caballeros y niños, a 1.50 pesetas. Trajes estamper para caballero, a 5 pesetas corte. Mosquiteros de seda y tarlatana, desde 2 pesetas.

Solar en Burjassot. Se vende un magnífico solar en Burjassot, situado entre Burjassot y Godella, en punto higiénico y muy cercano al paso del tranvía y al apeadero del tranvía de Valencia. Razon: Paloma, número 24, 2.ª, derecha, Valencia.

Persianas. No comprar esas de vestir al establecimiento de J. Masá, calle Galatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este artículo. Calle de Galatrava 1 y 3.

VAPORES. Compañía Valenciana DE NAVEGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros. Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeiras, Huelva y Cádiz.

Línea de vapores Ibarra y Compañía. Sociedad en Comandita de Sevilla. SERVICIO CORRIENTE. Cabo Ortega. Saldrá de este puerto el 28 de actual, para Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.

Servicio regular de vapores Para Newcastle. EL OPAL. Cargará el 30 del corriente. Para Londres. EL JASPER. Cargará el 30 del corriente.

Para Liverpool. EL ARABIAN. Cargará el 30 del corriente. Para Amsterdam y Rotterdam. EL OBERON. Cargará el 1.º de junio.

Para Génova. EL ALEMAGNA. Cargará el 23 del corriente. Compañías: Eize y Compañía, calle de Colón, 15.

VAPORES ASTURIANOS. Itinerario 2.º. El Primero. Saldrá de este puerto el 29 de actual, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Málaga, Cádiz, Vilgo, Marina, Vila Garcia, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián.

Directo para Almería, Málaga, Motril y Almuñécar. El Colon. Saldrá el 29 del actual. Admiten carga y pasajeros. Consignatarios: A. Ferrer Peset, y Hermanos, Muelle 12. Grao.

Servicio de vapores especialmente propio para el transporte de fruta y vino. Para Londres y Hamburgo. El Cortés. Saldrá el sábado 30 del actual.

Para Londres y Amberes. El Cid. Saldrá el martes 2 de junio. Consignatarios: Sras. Mac-Andrews y Compañía.—Línea del Euzemado, letras 3.ª, extraplano. Calle de San Juan, 10.

Servicio rápido al Norte de España. El Carmen Roa. Saldrá de este puerto el 3 de junio, directo para Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasaje.

Se necesitan oficiales, Bonaire, número 4, principal. Máquinas para coser, usadas. Se componen y venden a plazos y al contado desde 25 pesetas en adelante, garantizadas por 1 año, calle de Salvá, 4, bajo, Valencia.

Nodrizas. Una de viuda, de Benisa, de 23 años, con leche de tres meses, desea criar en casa de los padres y una labradora de la huerta y otra de Valencia, para criar y criar con el niño. Razon: Varón, 15, bajo, detrás de la de Zaragoza.

Meritorio. Se necesita uno que tenga buenas referencias. Será preferible que sepa escribir con máquina Yost. Razon: Colón, 86, bajo, derecha, de 4 a 6 tarde. Huéspedes. En punto céntrico de esta capital, se ofrece una casa de 4 habitaciones respetables, para tratarlos como en familia, habitaciones bien ventiladas y con vistas a la calle, no es casa de huéspedes. Razon: plaza de Mirasol, núm. 8. Tienda de Comestibles.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA. De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéuticos premiados. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los niños y jóvenes.

Antes del parto En el parto Después del parto. Se inflaman y se producen en ellas dolores, infartos, grietas y otras enfermedades, que causan horribles sufrimientos al mismo tiempo. Más de medio siglo de experiencia. 2 PESETAS. Placas con las farmacias. Al por mayor, en el Centro de Cortes, frente a la casa de Cortes.

Alquileres. Se alquila ó venden molar, con molino, con el aparato, con almazara, con molino artesano, con molino para carne de Grao, extra-rápido, y con molino para harina. Razon: Paz, R. M. principal.

Se alquila en el camino del Grao, una casa compuesta de planta baja y principal, con jardín, se alquila por separado los jardines y el principal. Razon: Llorens Seris, 7, principal.

Se venden masías y casas de campo en la Gran vía de varios precios y otras por las calles de la procesion de Corpus, solares y huertos, en total presentarse corredores. Horas de 2 a 4 mañana y de 2 a 4 tarde. Razon: calle de Serranos, 5, 2.ª.

Venta de una finca de recreo, en las afueras de Nazaret, con gran jardín, en la playa y al camión de la playa, jardín, huerto con árboles frutales, pajar, artesano, cochera y canchales. La casa: Pascual Giménez, calle Mayor, 11, Nazaret, Carpiñero.

Se vende una jardinería en muy buen uso, se dará con economía. La casa en el Taller de carruajes de Manuel Llorens, Hernán Cortés, Herrera.

Se vende un piano a cuerdas cruzadas. Número 5, tiene un mes de uso y es adecuado para, para casito ó café, por sus potentes voces, mueble elegante, plaza de Mendez-Núñez, 10, Burjassot.

Se vende ó alquila en Benimaclet, una magnífica casa nueva, con gran jardín y árboles frutales. Se dará en muy buenas condiciones. Razon: Pelejo, 25, portinera.

Ocasión. Se vende un magnífico Gramofono, con una buena colección de discos de los artistas más famosos. Razon: D. Juan de Villarrasa, 5, 7, extraplano.

Chalet. Se vende uno muy cerca de la capital, compuesto de planta baja y un piso de planta alta, con una huacalada de tierra, destinada a árboles frutales y jardín. Razon: D. Juan de Villarrasa, 5, 7, extraplano.

Almácen. Sedes, tomar uno en el Grao, para vinos, con patio ó corral y con arbolado. Razon: plaza de Mirasol, núm. 8. Ofertas: lista de correo: letra 2.

A las señoras en estado interesante. Los molestos vómitos de las embarazadas cesan con el uso de la MANGA EFERVESCENTE AL OERIO DEL DR. OSTAS, que también es muy eficaz en las malas digestiones, acidez, extrínismo, mareo, etc. Franco, 10 reales. Antigua farmacia de Cortes, frente al campanario de Santa Catalina.